



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Instituto Ceferino Namuncurá, primer colegio secundario de la ciudad de Cinco Saltos, cumple 50 años y 40 de presencia Marista. Cabe mencionar que existen dos etapas históricas. La primera va desde que surge en el año 1958 la idea de su fundación por parte del presbítero Adolfo María Greber y abarca hasta el año 1969, y la segunda desde el año 1970, período en que lo toma a cargo la Congregación de Hermanos Maristas y hasta la actualidad.

En el año 1958, ante la necesidad de la ciudad de Cinco Saltos de contar con un colegio secundario que impartiera junto con la enseñanza un sentido cristiano al distinto conocimiento y disciplinas para los jóvenes de la zona, el presbítero Adolfo María Greber, primer cura párroco de dicha localidad, solicita al por entonces Comisionado Municipal, Dr. Septimio Rossi, la colaboración para organizar la Comisión Pro-Colegio.

Levantar el colegio era una necesidad, pues los jóvenes en edad de cursar el secundario debían trasladarse a la vecina ciudad de Cipolletti. La respuesta fue inmediata y generosa, propia de una comunidad noble y laboriosa, con vínculos familiares sanos y jóvenes deseosos de cursar estudios secundarios sin alejarse de sus hogares. Así, se juntan fondos, a los que se suman el Obispado de la Provincia y parientes personales del sacerdote que vivían en Suiza.

Fue un año vivido intensamente, en el transcurso del cual la Comisión Pro-Colegio Parroquial adquirió la manzana que hoy ocupa y el catorce de septiembre se colocó y se bendijo la piedra fundamental dándose de inmediato la iniciación a la construcción del edificio con los materiales necesarios aportados por la comunidad.

Resultado de la dedicación y esfuerzo desplegado, el dieciocho de marzo de 1959 se iniciaron las clases con trece alumnos y con toda formalidad. El señor Obispo Monseñor José Borgatti se hizo presente en la ocasión, bendiciendo las obras y como profesor que había sido de matemática, dio su primera clase a los alumnos de primer año de secundaria. Desde entonces es padrino del Instituto el Sr. Ministro de Educación de la Nación, doctor Luis Mac Kay.

Paralelamente se inició la Sección Primaria y tiempo más tarde, se incorporan dos secciones de Jardín de Infantes que hasta entonces funcionaban en la casa parroquial, junto a la iglesia. Así, con la simpleza de las



Legislatura de la Provincia de Río Negro

grandes obras se había lanzado hacia el futuro el "Instituto Ceferino Namuncurá".

En febrero del año 1969, Monseñor Miguel Ángel Alemán, por entonces Administrador Apostólico de la Diócesis de Viedma, escribió al Superior Provincial de la Congregación de Hermanos Maristas, Hermano Esteban Suárez, para ofrecerle la conducción de dos colegios: el de Río Colorado y el de Cinco Saltos, amén de las posibilidades de fundar en localidades importantes de su diócesis.

Al ser el Instituto Ceferino Namuncurá un colegio mixto, se necesitaba la aprobación del Hermano Basilio Rueda, Superior General de la Congregación Marista con sede en Roma. Así, Monseñor Alemán se dirige a él con carta fechada el 5 de agosto de 1969, pidiendo la debida autorización, a lo cual con fecha 29 del mismo mes de dicho año recibe la respuesta de parte del Hermano Superior aprobando lo solicitado y en octubre realizan una visita de reconocimiento.

La aceptación de la obra por la Congregación de Hermanos Maristas se hizo efectiva al año siguiente, con la llegada el 20 de enero de 1970, de los tres primeros Hermanos designados para la misma. La Curia de Viedma concedió a la Congregación el uso del Instituto "Ceferino Namuncurá" y se comprometió a proveer los gastos de reparación y mejoramiento del establecimiento.

Por su parte, la Congregación asumió la dirección y administración del establecimiento con el compromiso de asegurar la enseñanza oficial y la educación cristiana del alumnado. El contrato, por ambas partes, tendría sólo carácter de "ad experimentum" en el primer año, procurando la Congregación asegurar la conducción definitiva a partir del segundo año.

Al momento de hacerse cargo la Congregación de Hermanos Maristas, el Instituto contaba con dos salas de Jardín de Infantes, catorce divisiones en Nivel Primario, cinco divisiones del Bachillerato Común y seis del Bachillerato Comercial, lo cual implicaba una planta funcional de: dos Maestras Jardineras, veinte docentes en Primaria y veintisiete profesores/as en Secundaria, bajo la conducción del Hermano Serapio Cuesta como primer Director, del Hermano Rafael Coronel como vicedirector y del Hermano Miguel Ángel Isla como apoderado legal, administrador y promotor de enseñanza catequística. El número de alumnos alcanzaba a 600.

El 11 de mayo de 1972, aniversario de la muerte del Beato Ceferino Namuncurá, se inauguró la capilla del colegio. A partir de 1973 se inician las obras de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

remodelación del Instituto que se realizan muy lentamente a causa de la falta de recursos pecuniarios. Tiempo después se logra reparar el techo del sector donde funcionaban las aulas del secundario. El gimnasio proyectado fue realidad gracias a los esfuerzos de la Comisión de Padres. En 1986 se va concluyendo la adaptación de su salón multiuso.

En 1990 Monseñor Miguel Esteban Hesayne, Obispo de Viedma, entregó la propiedad del colegio a la Congregación Marista en calidad de donación perpetua y en ese año los Hermanos del Ceferino eran 5, los docentes civiles 78, el personal de maestranza 7. El Preescolar contaba con 125 alumnos, la Primaria con 450 y la Secundaria con 355.

El Instituto Ceferino Namuncurá sigue siendo un importante enclave de educación y de espiritualidad para los habitantes de la ciudad de Cincos Saltos y sus alrededores. Actualmente, el Instituto cuenta con unos 100 chicos en Jardín, 429 en Primaria, 370 en Secundaria, que tiene dos modalidades: Perito en Técnicas Bancarias e Impositivas y Bachiller, atendidos por 80 docentes y 10 auxiliares, conducidos por el Hermano Angel Lazo como Director General y Representante Legal y por otros dos Hermanos Maristas.

Es de singular importancia la tarea mancomunada de las Comisiones de Padres y Exalumnos en todo lo que hace al funcionamiento de este establecimiento marista, tanto en el aspecto académico como social y pastoral, en función de la educación y formación del alumnado del Instituto Ceferino Namuncurá que cumple cincuenta años de vida y celebra los cuarenta años de la presencia de los Hermanos Maristas.

Por ello:

Autor: Martha Gladys Ramidán.

Acompañantes: Fabián Gatti, Beatriz Manso.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Su beneplácito por los cincuenta años de la fundación del Instituto Ceferino Namuncurá de la ciudad de Cinco Saltos y por los cuarenta años de presencia de los Hermanos Maristas al servicio de la educación y formación de la niñez, de la adolescencia y de la juventud.

Artículo 2°.- De forma.